

# COMPROMISO CON CHILE

PRESENTADO POR BANCO DE CHILE



La Cuadrilla Azul de Banco de Chile busca evitar que miles de kilos de residuos, especialmente plásticos, contaminen nuestros océanos, lagos, ríos y humedales.

Acción simultánea en cinco regiones del país:

## Voluntarios de Cuadrilla Azul del Banco de Chile limpian playas, humedal y ríos, y retiran 4,5 toneladas de residuos

Cerca de 400 personas, entre colaboradores de la entidad financiera y familiares, apoyados en la Región del Biobío por el pesista paralímpico Jorge Carinao, despejaron una superficie equivalente a tres canchas de fútbol.

Las playas, ríos y humedales son puntos de vida y protección; cuidarlos es responsabilidad de todos. Cada residuo retirado beneficia a la flora y fauna, y representa la esperanza de construir un país mejor para las nuevas generaciones. Por todo lo anterior, por cuarto año consecutivo, Banco de Chile reactiva su Cuadrilla Azul, un equipo de colaboradores que este 2025 centrará nuevamente sus tareas de voluntariado corporativo en la limpieza y preservación de estas áreas naturales.

La iniciativa forma parte del Programa Compromiso Azul para Chile, a través del cual Banco de Chile desarrolla e implementa diversas acciones a nivel nacional alineadas con su foco estratégico de compromiso con el país y el cuidado del medio ambiente.

Con el apoyo de la organización internacional Parley for the Oceans Chile, cerca de 400 personas —entre voluntarios del banco y sus familias— trabajaron en paralelo en cinco regiones del país:

- Iquique (Región de Tarapacá), playa Huayquique.
- Coquimbo (Región de Coquimbo), humedal El Culebrón.
- Lo Barnechea (Región Metropolitana), ribera río Mapocho.
- Hualpén (Región del Biobío), playa Caleta Lengua.
- Osorno (Región de Los Ríos), ribera río Damas.

La actividad principal se realizó en la playa inclusiva de Caleta Lengua, comuna de Hualpén. Junto a los voluntarios de Banco de Chile también participó Jorge Carinao, pesista paralímpico, medallista de oro en los Juegos Parapanamericanos de Santiago 2023 y Diploma Paralímpico en los Juegos Parapanamericanos de París 2024. "Ver a los colaboradores junto a sus familias unirse para limpiar las playas es un ejemplo de cómo todos podemos aportar a un planeta más limpio y sostenible. Además, quiero invitar a todos a que disfruten de nuestros balnearios responsablemente, que los cuiden. Es fundamental que no dejemos basura, en especial los plásticos que tanto afectan a la vida marina. Y también quiero hacer un llamado a que no subestimen este tipo de acciones, por: reciclar o llevar nuestra basura de vuelta a nuestras casas marca una gran diferencia", comentó Jorge Carinao.

Durante esta jornada se retiraron en total 4,5 toneladas de residuos. De ellas, se estima que 1,1 toneladas serán recicladas y se evitará que estos desechos finalicen en el mar o un vertedero.

La superficie limpiada equivale a tres canchas de fútbol. Con la recuperación de estos residuos se evitará la emisión de cerca de 1,1 toneladas de CO<sub>2</sub> y se impedirá la contaminación de más de 8.900 litros de agua.

"Estamos convencidos de que este tipo de acciones nos permiten ayudar a conservar nuestro medio ambiente y crear conciencia sobre su importancia, especialmente en las nuevas generaciones. A diferencia de voluntariados anteriores, en esta oportunidad nuestros colaboradores pudieron asistir con sus familias, y fue muy gratificante ver la alegría y entusiasmo de muchos niños. Ahora, ya nos comenzamos a preparar para un segundo operativo de limpieza



El pesista paralímpico Jorge Carinao participó en los trabajos de limpieza en la playa de Caleta Lengua, en Hualpén.



Dos toneladas de residuos fueron retiradas en la ribera del río Mapocho en Lo Barnechea.

de playas, riberas de ríos y humedales", señaló María Victoria Martabít, gerente de Asuntos Corporativos y Desarrollo Sostenible de Banco de Chile.

### Compromiso Azul para Chile

Esta es la primera actividad de voluntariado corporativo realizada este año por la Cuadrilla Azul de Banco de Chile. Durante 2024 se retiraron más de 17 toneladas de residuos desde playas, humedales y riberas de ríos en Arica, Antofagasta, Bío Bío, Coquimbo, Cartagena, Santo Domingo, Rencó, Valdivia y Punta Arenas.

Estas iniciativas se enmarcan en el Programa Compromiso Azul para Chile de Banco de Chile y reflejan la contribución de la entidad financiera y sus voluntarios al cuidado del medio ambiente.



### Inauguran comedor solidario en Las Cruces

En 2020, cuando Chile y el mundo vivían los estragos de la pandemia de covid-19, nació la Fundación Tu Vejez con Dignidad y Cariño, que no solo entrega una alimentación de calidad, sino que también cariño y acompañamiento a personas mayores vulnerables de Las Cruces, comuna de El Tabo. Tras cinco años de trabajo y gracias al apoyo de Banco de Chile, esta entidad inauguró un comedor solidario, cuyo objetivo es acompañar a 500 personas mayores de la zona. Su creadora, Celia Ramírez, fue una de las ganadoras del premio Mujeres que Inspiran 2021, que impulsa la entidad financiera.



### Pymes para Chile

El Programa Pymes para Chile de Banco de Chile es un ecosistema integral que busca impulsar el emprendimiento en el país en todas sus etapas. Entrega a las micro, pequeñas y medianas empresas la oportunidad de potenciar sus negocios a través de grandes beneficios y acciones. En 2024 cerró con cifras récord: cerca de 150.000 pymes fueron impactadas y más de 4.000 pymes parte de iniciativas de educación financiera que se realizaron de forma presencial y remota.

### Compromiso con la educación financiera

Con una gran asistencia de público se realizó la ceremonia de cierre del programa "Nunca es tarde" de Mi Barrio Financiero, iniciativa de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF) y la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, que tiene como objetivo impulsar la educación financiera en las personas mayores, considerando sus necesidades e intereses. Durante 2024, el equipo de mentores voluntarios de Banco de Chile compartió sus conocimientos con cerca de 500 personas mayores de las comunas de Maipú y Providencia, como parte de su compromiso permanente en esta materia.



### Beneficios para personas mayores

Banco de Chile y BondUP, la primera red social para personas mayores en Latinoamérica, anunciaron el lanzamiento de un exclusivo beneficio dirigido a los clientes de la entidad financiera que sean mayores de 60 años. Esta iniciativa ofrece sesiones de telemedicina y psicología gratuitas e ilimitadas, así como la posibilidad de acceder a entretenidos panoramas. Esta alianza es fruto del permanente compromiso de la entidad financiera con la inclusión, en este caso de las personas mayores, y también con el emprendimiento, toda vez que BondUP —liderado por Michelle Schnitzer— fue uno de los proyectos ganadores del 7° Concurso Nacional Desafío Emprendedor, que impulsa Banco de Chile en acción con Desafío Levantemos Chile.

## El 9° Concurso Nacional Desafío Emprendedor ya tiene a sus 20 finalistas

Tras superar dos exigentes etapas de selección y vivir un completo programa formativo, el Concurso Nacional Desafío Emprendedor —que realiza Banco de Chile en acción con Desafío Levantemos Chile— ya cuenta con sus 20 finalistas, diez correspondientes a la categoría Desafío Local y diez, a la categoría Desafío Global.

Este año, en su novena versión, la iniciativa del Programa Pymes para Chile de la entidad financiera considera premios por más de \$100 millones a repartir. En ambas categorías, el primer lugar recibirá \$15 millones, el segundo lugar \$10 millones y el tercer lugar \$6 millones, montos que se aumentaron en comparación a años anteriores.

Además, se entregará nuevamente la distinción Compromiso Azul para Chile (uno por categoría) y debutará el reconocimiento Mujeres que Inspiran (uno por categoría) al emprendimiento que sea liderado por mujeres y que tenga mayor impacto social en la calidad de vida de las personas.

En esta última etapa, los seleccionados realizarán un taller de *pitch* y *storytelling* impartido por la aceleradora de negocios UDD Ventures, recibirán mentorías de destacados especialistas y también podrán participar en encuentros regionales, con el fin de dar a conocer su emprendimiento en distintas zonas del país.



### Finalistas categoría Desafío Local:

- Veterinaria Javiera Solís (Tarapacá).
- Microcarpintero (Valparaíso).
- TEIKIT (Valparaíso).
- Rukalaf (Maule).
- Buena Cabra (Biobío).
- Patagon Biolabs America (La Araucanía).
- Eduassistant (Metropolitana).
- Espacio MAP (Metropolitana).
- Rolfin Chile (Metropolitana).
- Tierraceno (Metropolitana).

### Finalistas categoría Desafío Global:

- Kendel (O'Higgins).
- Chalkotex (Maule).
- Kimun Biotec (Nuble).
- Alara (Metropolitana).
- Health Intelligence Solutions (Metropolitana).
- Huaman Autor (Metropolitana).
- Legado (Metropolitana).
- Loika (Metropolitana).
- USPLAT (Metropolitana).
- YouPlay (Metropolitana).

Más de 23.000 personas participaron de la 9ª versión del concurso de emprendimiento más importante del país.

